
Спешит неотложка
Наш регион получил еще 33 машины для службы не-

отложной медицинской помощи. До конца этой недели 
их передадут в поликлиники региона.

В Минздраве края сообщили, что машины закуплены за 
счет федеральных средств. На их покупку было выделено 
свыше 11 млн рублей.

А накануне 18 машин пришли в районные ЦРБ. Они 
пополнили автопарки медицинских учреждений Алей-
ского, Баевского, Кытмановского, Ребрихинского и других 
районов.

Отделение неотложной медицинской помощи работает 
при всех поликлиниках. Такую помощь оказывают чело-
веку в случаях, когда у него обостряются хронические 
заболевания или возникают острые боли, не угрожающие 
жизни.

Длинные  
и короткие кредиты

В этом году лимиты на льготное кредитование сель-
хозтоваропроизводителей Алтайского края выросли на 
22%. Кредитные организации уже ведут прием заявок.

«Федеральный центр увеличил лимиты по льготному 
краткосрочному кредитованию до 415 миллионов рублей», –  
сообщил на оперативном совещании правительства 
региона глава регионального Минсельхоза Александр 
Чеботаев.

Сельхозтоваропроизводители и предприятия АПК мо-
гут получить кредиты под ставку не более 5% годовых.  
В прошлом году алтайские аграрии взяли 25,9 млрд рублей 
займов, уточнили в пресс-службе губернатора.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Серебряный» сыр
Международный колледж сыроделия и профессиональ-

ных технологий презентовал на международном конкурсе 
«Гарантия качества – 2020» сыр «Алтайский». Конкурсная 
комиссия отметила высокое качество продукта серебря-
ной медалью.

В конкурсе приняли участие почти 150 предприятий пище-
вой отрасли из 50 регионов России и Республики Казахстан. 
«Алтайский» был представлен в номинации «Молочная про-
дукция. Сыры полутвердые». Продукт изготовили мастера 
производственного обучения и студенты колледжа.

Профессиональные дегустаторы отметили высокое каче-
ство полутвердого сыра с Алтая.

Татьяна ПЕРВОВА

Депутатский иммунитет
Председатель Алтайского краевого Законодательного 

Собрания (АКЗС) Александр Романенко призвал депутатов 
активнее ставить прививки от коронавируса. Сам он это 
уже сделал.

«Я убедительно прошу коллег, которые еще не болели, 
у которых нет антител к этой инфекции, пройти процесс 
вакцинации, – обратился к парламентариям спикер на за-
седании 18 января. – Мы можем перейти на формат очных 
сессий АКЗС только при формировании безусловного кол-
лективного иммунитета».

Сейчас сессии проходят очно-дистанционно: часть депу-
татов присутствует в зале, часть – на видеосвязи, сообщает 
пресс-служба краевого парламента.

Алёна ИВАНОВА

Вопросы к прокурору
Сегодня, 21 января, в редакции газеты «Алтайская прав-

да» пройдет прямая линия с прокурором Алтайского края 
Александром Викторовичем Рудневым. 

Глава ведомства ответит на актуальные вопросы право-
вого характера в сфере ЖКХ, трудового законодательства и . 
другие.

Ваших звонков ждут с 12 до 13 часов по телефону 
(3852) 63-00-65.

Тамара ЛОГИНОВА
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Профилактические рейды по домам с печным 
отоплением показали, что их владельцы 
часто рискуют жизнью, пренебрегая эле-
ментарными правилами.

«Лишь бы грело»

Обход частного сектора и 
беседы с жителями по поводу 
пожарной безопасности – не-
простое порой занятие. Хозя-
ева не всегда с радостью при-

нимают таких гостей. Мол, 
и так же все ясно, понятно. 
Не хотят открывать дверь, 
так как считают, что ничего 
нового огнеборцы им не ска-
жут. Но, увы, к сожалению, 
это далеко не так. Жилье и 

надворные постройки часто 
страдают от огня. С начала 
года в крае зарегистрировано 
329 пожаров, при которых 
погибло 22 человека, трав-
мировано 5, спасено 45. Каж-
дый случай, конечно, инди-
видуален. Но объединяет их 
то, что всегда это трагедия 
для погорельцев. А кроме 
того, зачастую огненная 
беда происходит по сходным 
причинам. Это, как правило, 

неправильная эксплуатация 
печей и электроприборов, 
неосторожное обращение с 
огнем.

Поэтому и напоминают 
сотрудники МЧС о мерах 
профилактики, уделяя осо-
бое внимание деревянным 
многоквартирным домам, 
которые обогреваются за 
счет печей.

– Как правило, наруше-
ния есть везде. Был случай, 

когда печь топилась без 
дверцы. Это грубое нару-
шение правил пожарной 
безопасности. 

Собс т вен н и к ж и л ь я 
перед отопительным се-
зоном обязан проверять и 
своевременно ремонтиро-
вать печи. Наша задача при 
проведении рейдов – обра-
тить внимание жильцов 
на имеющиеся в их жилье 
нарушения правил пожар-

ной безопасности. А также 
проинформировать о воз-
можных последствиях, если 
недочеты не будут вовремя 
устранены, – рассказывает 
старший инспектор отделе-
ния по Центральному райо-
ну территориального отдела 
надзорной деятельности и 
профилактической работы 
№ 1 Максим Поляков.

  ГЛАВНОЕ .

На дистанции
21 января – Междуна-
родный день объятий.

Он был основан в США в 1986 году, а затем 
стремительно распространился по всему миру.

Но пандемия COVID-19 внесла свои коррек-
тивы. Поэтому были созданы различные при-
способления, позволяющие безопасно обнять 
знакомых.

Также самым безопасным называют при-
ветствие локтями. Во время такого привет-
ствия минимизируется телесный контакт 
и соблюдается определенная социальная 
дистанция.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  МУСОРНАЯ РЕФОРМА .

Услуга востребована312 человек 
пополнили ряды  
носящих звание  
«Ветеран труда  
Алтайского края»

Среди них жители Алейска, Барнаула, Бий-
ска, Заринска, Новоалтайска и других терри-
торий. Почетное звание дает право на ряд мер 
социальной поддержки. Так, за счет краевого 
бюджета ветеранам труда предоставляется 
ежемесячная денежная выплата в размере 
615 рублей. Им компенсируют 50% расходов 
на оплату жилищно-коммунальных услуг и 
так далее.

На полигонах Барнауль-
ской зоны отмечает-
ся рост поступающих 
отходов.

В общей сложности в про-
шлом году на барнаульский, 
новоалтайский,  павловский и 
троицкий полигоны привезли 
порядка 280 тысяч тонн твер-
дых коммунальных отходов – 
на 20 тысяч тонн больше, чем 
в 2019 году.

Именно между этими че-
тырьмя объектами распре-
деляется мусор, который 
образуется в Барнауле, Ново-
алтайске, ЗАТО Сибирский, 
Калманском, Косихинском, 
Павловском, Первомайском, 
Ребрихинском, Тальменском 
и Троицком районах.

Больше всего твердых ком-
мунальных отходов поступа-
ет на барнаульский полигон. 
В 2020 году здесь приняли по-
рядка 230 тысяч тонн, годом 
ранее цифра была на уровне 
225 тысяч.

Значительный рост показа-
ли новоалтайский полигон – 
с 33 тысяч тонн до 40 тысяч 
и павловский – с 2 тысяч до 
7 тысяч тонн. Лишь на троиц-
ком объем существенно не ме-
няется – держится на уровне 
2,5–3 тысяч тонн. 

– Причин роста транспор-

тируемых отходов несколь-
ко, – рассказывает замести-
тель генерального директора 
регоператора «ЭКО-Комплекс» 
Сергей Яремака. – За счет крае-
вого бюджета в сёлах Барнауль-
ской зоны было установлено 
порядка 2 тысяч контейнеров. 
Это более удобный для насе-
ления способ складирования 
мусора. И первые несколько 
месяцев после размещения 
баков идет их сильное пере-

полнение – люди выбрасывают 
то, что копилось годами. Кроме 
того, наша совместная работа с 
Минприродой и прокуратурой 
способствовала выходу из тени 
юридических лиц. Они стали 
активнее заключать договоры 
и прекращают вывозить свои 
отходы на несанкционирован-
ные свалки.

Также берутся на обслу-
живание новые сёла. Услугой 
«Обращение с ТКО» охвачено 

уже 97% жителей зоны. Ис-
ключение составляет лишь 
Тальменский район. Ситуация 
с коронавирусом – самоизоля-
ция, удаленная работа – тоже 
способствовала росту объемов 
отходов.

Однако на фоне увеличения 
поступающего мусора, в том 
числе на полигон в Барнауле, 
региональным управлением по 
государственному регулирова-
нию цен и тарифов принима-
ется решение об уменьшении 
норматива накопления ТКО в 
краевом центре.

По логике решения, горо-
жане выбрасывают меньше 
мусора, чем обозначено в ранее 
существующем нормативе. Но 
на барнаульском полигоне фик-
сируется рост ТКО в размере 
5 тысяч тонн. Это сопоставимо 
объему, который образуется 
за год в крупном сельском 
районе.

По мнению экспертов, 
необъективное отражение 
фактического объема отхо-
дов приведет к ошибкам в 
формировании объектов об-
работки – станций перегруза, 
мусоросортировочных ком-
плексов. Так как требования к 
ним привязаны к показателям 
образующегося мусора.

Кристина ЛИВЕР,   
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, ночью 4-9 м/с, 
днём 6-11 м/с.  
На дорогах гололедица,  
местами снежные заносы.
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В сельских домах живое тепло...

...но иногда огонь выходит из-под контроля. Участники рейда проверяют печи по определенным параметрам.

Барнаульцы стали выбрасывать больше мусора.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

По итогам прошедше-
го года в компании «Си-
бирь-Полиметаллы» 
объем добычи руды уве-
личился на 14 процентов, 
а ее переработка – на 
17 процентов.

В III квартале 2020 года АО «Си-
бирь-Полиметаллы», входящее 
в холдинг УГМК («Уральская 
горно-металлургическая ком-
пания»), заключило соглашение 
с Министерством промышлен-
ности и энергетики Алтайско-
го края о реализации инвести-
ционного проекта «Отработка 
Корбалихинского месторожде-
ния полиметаллических руд», 
в рамках которого предприятию 
в прошедшем году была оказана 
финансовая поддержка в виде 
предоставления субсидии из кра-
евого бюджета в сумме 24,28 мил-
лиона рублей.

Как отмечает пресс-служ-
ба предприятия, в настоящее 
время на Корбалихинском, 
Зареченском и Степном рудни-
ках АО «Сибирь-Полиметаллы» 
(СПМ) продолжается разработка 
крупнейших месторождений по-
лиметаллических руд. Здесь ве-
дется добыча металлургического 
сырья с высоким содержанием 
цинка, меди, свинца, а также зо-
лота и серебра. Перерабатывают 
его на Зареченской и Рубцовской 
обогатительных фабриках, где в 
2020 году завершился очередной 
этап реконструкции.

Так, в минувшем году прошло 
техническое перевооружение 
Рубцовской обогатительной 
фабрики, в рамках которого 

заменены флотационные ма-
шины, обновлены насосный 
парк и фильтровальное обору-
дование. Благодаря техническо-
му перевооружению удалось 
поднять производительность 
до 787 тысяч тонн в год и повы-
сить показатели по извлечению 
выпускаемых концентратов. 
Кроме того, в 2020 году с целью 
увеличения производительности 
на Рубцовской обогатительной 
фабрике началось строительство 
новых корпусов. До 2023 года 
здесь построят реагентное от-

деление, корпус измельчения 
и флотации сгустителя. Таким 
образом, предприятие увеличит 
производительность фабрики в 
2,5 раза и начнет перерабатывать 
до 1,5 миллиона тонн руды в год.

Ведется активное строитель-
ство и на Корбалихинском руд-
нике. В августе 2020 года здесь 
был введен в эксплуатацию 
второй пусковой комплекс, за-
вершается обустройство ски-
по-клетьевого ствола, благодаря 
чему в скором времени исчезнет 
необходимость вывозить руду 

на поверхность тяжелой само-
ходной техникой. Параллельно 
идет строительство объектов 
третьего пускового комплек-
са. В целом в 2020 году объем 
инвестиций в объекты Корба-
лихинского рудника и Рубцов-
ской обогатительной фабрики 
превысил 3 миллиарда рублей. 
В 2021 году инвестиции составят 
5,7 миллиарда рублей. На про-
ектную мощность с добычей до 
1,5 миллиона тонн руды в год 
Корбалихинский рудник пла-
нирует выйти в 2022 году.

Инициатива  
оплачиваема

– Одним из ключевых направ-
лений работы АО «Сибирь-По-
лиметаллы» является развитие 
бизнес-системы УГМК, цель ко-
торой – повышение эффектив-
ности работы предприятия, – 
отмечает генеральный директор 
АО «СПМ» Вадим Рязанцев. – 
В прошлом году работниками 
предприятия было предложено 
более 770 идей, направленных 
на улучшение производствен-
ных и финансовых показате-
лей, улучшение условий труда 
и промышленной безопасности. 
750 работников, принимавших 
участие в процессе реализации 
проекта, получили дополнитель-
ные премии на общую сумму 
более 25 миллионов рублей. В це-
лом сотрудниками реализовано 
32 инициативы, экономический 
эффект от которых составил око-
ло 800 миллионов рублей.

Сегодня в АО «Сибирь-Поли-
металлы» трудятся более 1700 со-
трудников, большая часть кото-

рых – жители Алтайского края. 
Средний размер их заработной 
платы составляет 50 тысяч рублей.

Проект  
на 38 миллиардов

Не так давно ВЭБ.РФ, «Сбер-
банк КИБ» и Уральская гор-
но-металлургическая компания 
подписали договор синдициро-
ванного кредитования для реа-
лизации проекта строительства 
Корбалихинского полиметалли-
ческого рудника и реконструк-
ции Рубцовской обогатительной 
фабрики. Сделка стала продолже-
нием соглашения, заключенного 
в начале 2020 года. Общая стои-
мость проекта по разработке Кор-
балихинского месторождения 
составляет порядка 38 миллиар-
дов рублей. УГМК реализует его 
для долгосрочного обеспечения 
собственным сырьем цинкового 
дивизиона компании.

Расположенное в Змеиногор-
ском районе Корбалихинское 
полиметаллическое месторожде-
ние – крупнейшее из разраба-
тываемых в настоящее время 
месторождений цинка в России. 
Его запасы составляют порядка 
24 миллионов тонн руды с высо-
ким содержанием цинка, меди, 
свинца, золота и серебра. Рубцов-
ская обогатительная фабрика 
ведет обогащение руд Корбали-
хинского месторождения для 
производства медных, свинцо-
вых и цинковых концентратов 
– сырья для металлургической 
промышленности.

Подготовил  
Константин СОМОВ,  

Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  НОВОСТИ .
Всё в одном «кабинете»

Жители Алтайского края на портале госуслуг смогут через 
личный кабинет не просто записаться на прием к врачу, 
но также получить результаты своих лабораторных иссле-
дований и заключение специалистов. Об этом сообщили в 
Минздраве региона.

В министерстве подчеркнули, что за минувший год были 
значительно расширены возможности получения информации 
на портале госуслуг. В 2021 году эта работа будет продолжена. 
В личном кабинете будут собраны все медицинские данные, 
которые нужны гражданам.

Всего же за минувший год почти 311 тысяч пациентов запи-
салось на прием к врачам через Интернет. По этому показателю 
Алтайский край занял 13-е место в стране. Лидеры – Москва, 
Московская область и Санкт-Петербург.

Летать будут реже
Авиакомпания «СиЛА» продлила программу выполнения 

авиарейсов Томск – Барнаул – Белокуриха на этот год. Но, как 
сообщили в томском аэропорту, периодичность вылетов 
снизилась.

Стыковочный авиарейс стартовал 10 августа. В 2020-м са-
молеты летали три раза в неделю, теперь же будут только по 
средам и воскресеньям.

Из Томска авиаборт будет вылетать в 9.00, в Белокуриху при-
летит в 11.40. Обратно в путь можно будет отправиться в 12.10, а 
в Томске самолет приземлится в 14.50. Во всех случаях указано 
местное время.

Белокуриха – единственный за Уралом город-курорт феде-
рального значения. На его территории расположены радоновые 
источники. Кроме того, зимой Белокуриха привлекает люби-
телей горных лыж, напоминают по этому случаю сибирякам 
популярные интернет-ресурсы. Стоимость билета из Томска 
до Белокурихи – от 4335 рублей в одну сторону.

Светлана ЯКОВЛЕВА

50 лет без ремонта
В краевой столице 1 февраля начнется реконструкция 

моста через Барнаулку на улице Челюскинцев.
Движение автомобилей закроют на улице Челюскинцев 

по всей ширине проезжей части в районе здания № 2а с 9.00 
1 февраля до 1 ноября, сообщает пресс-служба городской 
администрации.

Конструкция была возведена в 1970 году и ни разу не под-
вергалась ремонту. В порядок приводили только перильные 
ограждения. Еще в 2014 году эксперты дали заключение о том, 
что мост в аварийном состоянии.

Через мост на улицу Челюскинцев выезжают на Змеино-
горский тракт и к новому мосту через Обь. Объехать стройку 
можно будет по улице Гоголя.

Автобус № 65 будет ходить по следующей схеме:
– в прямом направлении (улица Солнечная Поляна – микро-

район Восточный): улица Загородная – улица Челюскинцев – 
улица Гоголя – проспект Красноармейский, разворот на улице 
Ползунова, далее – по маршруту;

– в обратном направлении (микрорайон Восточный – улица 
Солнечная Поляна): проспект Красноармейский – улица Ползу-
нова – переулок Радищева – улица Гоголя – улица Челюскинцев –  
улица Загородная, далее – по маршруту.

Алёна ИВАНОВА

На особом контроле у участников рей-
дов – дома, где живут многодетные семьи, 
престарелые люди. 

Совместно с работниками социальной 
защиты, органами опеки, сотрудниками 
ГОЧС инспекторы государственного по-
жарного надзора визуально осматрива-
ют состояние печей, электропроводки в 
домах. Если видят изъяны, объясняют, 
что нужно сделать, чтобы привести всё 
в порядок.

Важные моменты
– Необходимо выделить наиболее про-

блемные недочеты в печи, – говорит специ-
алист пожарного надзора. – Например, мы 
всегда обращаем внимание на пол. Под 
топочной дверкой должен быть металли-
ческий лист 70 х 50 см. Смотрим, какова 
удаленность печи от стен: норма – не менее 
50 сантиметров. Применение железных 
труб без негорючей изоляции правилами 
пожарной безопасности не допускается. 
А ведь именно это нарушение и приводит 
очень часто к пожарам, особенно в банях. 
Само собой разумеется, в кирпичной 
кладке печи не должно быть трещин и 

прочих изъянов. Во избежание отравления 
угарным газом нельзя закрывать заслон-
ку печей. Нередко также огонь выходит 
из-под контроля, когда растопкой печи 
занимается нетрезвый человек. Так что в 
таком состоянии к ней лучше не подходить.

В целях предупреждения пожаров и 
гибели людей сотрудниками Главного 
управления МЧС России по краю с начала 
2021 года проведено 4264 рейда, в ходе ко-
торых обследован 13 121 жилой дом, в том 
числе 2690, где живут семьи в социально 
опасном положении, трудной жизненной 
ситуации. Проведено 13 664 противопо-
жарных инструктажа. Распространено 
15 443 экземпляра памяток и листовок 
на противопожарную тематику. Жите-
лей также информируют в ходе рейдов 
об автономных пожарных извещателях, 
советуют иметь дома огнетушитель.

В крае в 2021 году пройдет сезонная 
профилактическая операция «Сигнал 
жизни», которая направлена на преду-
преждение возникновения пожаров и 
гибели людей, создание условий для 
эффективного тушения огня. Так что 
участникам рейда лучше показывать 
свою печь, пока не пришлось их вызы-
вать, когда заполыхает дом.

Тамара ЛОГИНОВА

Правила безопасности при печном отоплении
Печь и дымоход нужно периодически белить. И не только из соображений 

красоты. На белой поверхности легче заметить пятна сажи, если они проступа-
ют. Это значит, что есть трещина, через которую может сочиться угарный газ.

Дымоход необходимо чистить как минимум раз в год, чтобы в нем не 
копились зольные пробки.

Для обогрева стоит использовать то топливо, для которого печь предна-
значена.

Если, к примеру, вы привыкли забрасывать ведро угля, то больше не стоит, 
чтобы избежать перекала.

Жидкости для розжига использовать запрещается.

Сразу три молодых 
доктора пришли ра-
ботать в детское он-
кологическое отделе-
ние, что в Алтайском 
краевом клиническом 
центре охраны мате-
ринства и детства.

В отделении, рассчитанном 
на 30 коек, своя особая атмос-
фера. Сюда поступают пациен-
ты с тяжелыми заболеваниями 
крови и кроветворных органов, 
злокачественными опухолями 
разных органов и систем. Са-
мых маленьких мамы берут 
на руки и отправляются на 
процедуры. Ребятишки по-
старше сами идут на лечение. 
В игровой комнате малыши 
смотрят мультфильмы, рису-
ют. Родители в сторонке на-
блюдают за ними и тихонько 
между собой что-то обсуждают. 
Каждый из тех, кто находит-
ся в стационаре, переживает 
свою непростую историю и, 
конечно, надеется на то, что 
жизнь обязательно наладится, 
заиграет новыми красками.

Курс лечения длится про-
должительное время, дети 
находятся в больнице от двух 
до девяти месяцев. Им необ-
ходима квалифицированная 
медицинская помощь. Недав-
но в отделение пришли сразу 
три ординатора, на чьи плечи 
легла сложная и одновременно 
важная миссия – поддержать 
и вылечить. Среди них – Юлия 
Штырь, Александра Картуши-
на и Нина Малахова.

– Я выросла в семье воен-
ных, медиков у нас не было, 
– улыбается врач – педиатр-дет-
ский онколог-гематолог Нина 
Малахова. – С детства мечтала 
помогать людям. Работа требует 
много сил и энергии. Но меня 
трудности только закаляют. 
Направление – перспективное, 
еще мало изученное. Кроме 
того, я очень люблю детей.

Доктор родом из Топчихин-
ского района. Чтобы получить 
такую серьезную специаль-
ность, пришлось учиться 
практически десять лет. Так 
что упорству Нины Малаховой 
можно только позавидовать. 
Она считает, что в профессии 
нужно быть ближе к людям 

и иметь хороший моральный 
настрой.

– Работу и личную жизнь 
нужно разграничивать. Это 
важно в любой сфере дея-
тельности. Дома я обычный 
человек. Люблю читать книги, 
занимаюсь рукоделием, – рас-
сказывает собеседница.

Всего в крае восемь детских 
онкологов, они ценятся на 

вес золота. Заведующий отделе-
нием, врач – детский онколог 
кандидат медицинских наук 
Александр Румянцев говорит:

– Надеемся, когда доктора 
получат сертификаты об 
аккредитации, мы сможем 
организовать плюсом к ра-
боте в отделении и дневном 
стационаре полноценный ам-
булаторный прием детских 

онкологов, которых не хватает 
у нас в Алтайском крае.

Алтайские врачи конста-
тируют: из года в год число 
онкозаболеваний среди детей 
растет. Для лечения малень-
ких пациентов в отделении 
применяются современные 
программы, которые позво-
ляют значительно повысить 
количество излеченных 

больных и снизить частоту 
рецидивов.

– Мы применяем современ-
ные методы обследования. 
Появилась магнитно-резо-
нансная и компьютерная то-
мография. Раньше детей мы 
возили в краевой Диагности-
ческий центр. Теперь всё есть 
на месте. Кроме того, ежегодно 
в отделении изменяются про-

токолы лечения, ведь наука 
не стоит на месте.

В плане психологической 
поддержки пациентам по-
могают специалисты благо-
творительного фонда «Мать и 
дитя». В краевом клиническом 
центре охраны материнства 
и детства также работает 
врач-психотерапевт.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  БЕЗОПАСНОСТЬ .

Молодые врачи –  
как новая надежда

Процент подходящийА печь должна быть  
правильной…

(Начало на 1 стр.)

  СТАТИСТИКА .

Декабрь 2020 г. к

ноябрю 2020 г. декабрю 2019 г.

Все товары и платные услуги 100,4 105,4
Продовольственные товары 100,7 107,5
Непродовольственные товары 100,1 105,1
Услуги 100,4 102,6

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за декабрь 2020 года

в процентах 

«Надеемся, когда 
доктора получат сер-
тификаты об аккре-
дитации, мы сможем 
организовать плю-
сом к работе в от-
делении и дневном 
стационаре полно-
ценный амбулатор-
ный прием детских 
онкологов, которых 
не хватает у нас  
в Алтайском крае».

В процедурном кабинете.Нина Малахова.

Игровая комната. Пациенты в палатах проводят большую часть времени.

БАРНАУЛ
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«Скажите, как поступить»

Дружинницы Бийска  распространяют среди горожан листовки.

  ГОСПОДДЕРЖКА .

Равные возможности – всем детям Алтайского края.

  КРАТКО .   ПРАВОПОРЯДОК .
Дружина идёт в рейд

«Д    
Р   Ю. О -
  ,   , 
     
». 

  �АПИНФО .
Учтут все сбережения

«Читал, что с этого года будут брать подоходный 
налог с процентов по банковским вкладам, если они 
превышают 1 млн рублей. А если разложить сбережения 
по разным кредитным учреждениям?

Максим Куренихин, Павловск».

Вот что нам объяснили в Управлении ФНС России по Алтай-
скому краю:

– С 2021 года налоговой базой является превышение суммы 
доходов в виде процентов, полученных налогоплательщиком 
в течение налогового периода по всем вкладам (остаткам на 
счетах) в банках, над суммой процентов, рассчитанной как 
произведение 1 млн рублей и ключевой ставки ЦБ РФ, дей-
ствующей на первое число налогового периода.

При определении налоговой базы не будут учитываться 
доходы в виде процентов, полученных по вкладам (остаткам 
на счетах), процентная ставка по которым не превышает 
1% годовых, а также по счетам эскроу.

Если доходы по вкладам номинированы в иностранной 
валюте, они будут пересчитываться в рубли по официальному 
курсу РФ на дату фактического получения дохода.

Налоговая база по НДФЛ с доходов в виде процентов, по-
лученных по вкладам, и сумма налога будут определяться 
налоговым органом по итогам налогового периода (кален-
дарного года) на основании информации, предоставленной 
банками.

Уплата налога будет осуществляться налогоплательщика-
ми на основании сформированных налоговыми органами 
сводных налоговых уведомлений. Налоговые органы будут 
направлять уведомления после окончания календарного 
года, в котором физическим лицом получены указанные 
процентные доходы.

Например, у физического лица открыто два вклада в раз-
ных банках: один – в «Сбере» на 500 тыс. рублей по ставке 5% 
годовых, второй – в ВТБ на 1 млн рублей по ставке 7% годовых.

Ключевая ставка ЦБ РФ на 1 января 2021 года составляет 
4,25%. Таким образом, необлагаемый процентный доход будет 
равен 42 500 руб. (1 млн руб. х 4,25%).

Сумма процентов, полученная физическим лицом по вкла-
дам в банках в 2021 году, составит 95 000 руб. (0,5 млн руб. x 5%) 
+ (1 млн руб. x 7%).

Налоговая база будет равна 52 500 руб. (95 000 руб. – 42 500 руб.).
НДФЛ к уплате составит 6825 руб. (52 500 x 13%).
Данную сумму физическое лицо обязано будет уплатить 

до 1 декабря 2022 года на основании налогового уведомления, 
направленного налоговым органом.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Прикоснуться к истории
«Слышала, что на памятники Великой Отечественной 

войны теперь будут наносить специальные информа-
ционные обозначения. О чем идет речь и для чего это 
придумали?

Нина Егорова, пос. Ягодное».

– 14 января в Государственную думу внесли законопроект 
о введении QR-кодов для памятников Великой Отечествен-
ной войны. С такой инициативой выступила заместитель 
председателя нижней палаты парламента Ирина Яровая 
(«Единая Россия»). Она предлагает нанести на каждый па-
мятник код, чтобы потом при помощи мобильного устрой-
ства все заинтересованные лица смогли получить доступ 
к исторической информации, документам, фото и видео 
о событиях и героях, в честь которых был установлен тот 
или иной объект.

«Это позволит каждому не только увидеть и ознакомиться 
с памятным местом, но и прикоснуться к живой истории тех 
событий, узнать подробности того, что происходило в кон-
кретном селе или городе, на каждой пяди земли, спасенной 
и сохраненной для будущих поколений. Это новый формат 
знаний и живого эмоционального восприятия значимых для 
всех поколений событий», – сообщила Ирина Яровая.

Предполагается, что порядок установки информационных 
обозначений будет определяться Правительством РФ.

Законопроектом также предлагается в развитие уже уста-
новленной обязанности о составлении паспорта на каждое 
воинское захоронение уточнить нормы о порядке составления 
таких паспортов и их содержании.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Процедура стала проще
«При переезде я потеряла часть документов. Под-

скажите, где и как можно получить повторное свиде-
тельство о браке?

Анна Полухина, г. Бийск».

– Законодательство в сфере семьи и государственной реги-
страции актов гражданского состояния претерпело некоторые 
изменения. С 1 января 2021 года получить повторное свидетель-
ство о браке или рождении ребенка можно в любом ЗАГСе, а 
не только в том, где хранится первый экземпляр. Это серьезно 
упростит жизнь тем, кто решил восстановить потерянные или 
испорченные документы.

Повторные свидетельства и справки теперь будут выдавать-
ся на основании соответствующей записи акта гражданского 
состояния, содержащейся в Едином государственном реестре 
записей актов гражданского состояния. Поэтому обращаться 
с письменным запросом или запросом в электронной фор-
ме в ЗАГС, который ее составил, и не придется. В том случае, 
если запись не сохранилась (утрачена), орган ЗАГС по месту 
жительства или пребывания заявителя самостоятельно мо-
жет выдать извещение об отсутствии актовой записи. Ранее 
такое полномочие было только у регионального органа ЗАГС. 
Извещение об отсутствии актовой записи заявитель получит 
в день обращения.

Вадим КУЛЕШОВ

Было время, совет-
ское, когда, встретив 
наряд дружинников с 
красными повязками 
на рукавах, во фрунт 
вытягивались и хули-
ган-первоходка, и за-
ядлый рецидивист. ДНД 
– это звучало гордо! 
Возродить былую славу 
дружин, подготовить 
личный состав добро-
вольных помощников 
полиции из нынешних 
подростков – таковы 
планы нового коман-
дира дружины Бийска 
Максима Беседовского.

К�� ������� 
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Спустя год работы в долж-
ности командира он получил 
заслуженную награду, Благо-
дарственное письмо ГУ МВД 
России по Алтайскому краю. 
«Ваш личный вклад в укре-
пление законности и право-
порядка вызывает искреннее 
уважение и признание» – это 
из напутствия начальника ве-
домства генерал-лейтенанта 
полиции Андрея Подоляна.

Максиму Беседовскому 
39 лет. Работает главным ин-
женером ремонтно-эксплу-
атационного предприятия, 
женат, подрастает сын Артём. 
12 лет входил в актив бийско-
го отделения Союза ветера-
нов Афганистана. А год назад 
пришел в народную дружину 
наукограда, став историче-
ски ее третьим (с 2014 года) 
командиром. ДНД для него не 
резкий жизненный вираж, а 
скорее дань памяти детства.

– Можно сказать, воспо-
минания со слезами на гла-
зах, – уточняет собеседник. 
– Дружинниками были мои 
бабушка Римма и дедушка 
Юра. Они уходили в рейды, 
а мне представлялось, как 
боятся их красных повязок 
бандиты. Невероятно жаль, 

что с развалом СССР ушли и 
прежние традиции народных 
дружин. Ведь восстановление 
требует немалых сил, време-
ни, кадровых ресурсов. В ка-
кой-то момент подумалось: 
«А почему не я?» Так оказался 
здесь, на этом месте. Вижу, 
как гордится молодежь своей 
причастностью к дружине, 
как патриотически ребята 
настроены, и радуюсь это-
му. Для кого-то из нынешних 
старшеклассников и студен-
тов партнерство с полицией 
может перерасти в профес-
сию, а подросткам из семей 
так называемого социального 
риска поможет удержаться, 
не пойти по кривой дорожке. 

К слову, треть личного со-
става ДНД – девушки. Они, 
возможно, уступают немного 
парням в показателях сило-
вой и спортивной подготовки, 
зато демонстрируют большую 
целеустремленность, ответ-
ственность, старательность.

С ����
Еще из 90-х тянется за 

Бийском стереотип едва ли 
не самого криминального 
города края, хотя, по словам 
Беседовского, все изменилось 
с тех пор кардинально. И даже 
в бывшем некогда весьма про-
блемным  Приобском районе, 
в котором он и сам вырос. 

Воображение услужливо ри-
сует задержания, погони и про-
чие атрибуты героических буд-
ней дружинников – главных 
помощников полицейских. 
На деле все оказывается… 
Не скучнее, нет. Но понятнее и, 
наверное, правильнее. Сегод-
ня в отряде свыше 40 человек, 
костяк – старшеклассники и 
студенты. Их подготовка на-
чинается с азов.

Подопечные Беседовско-
го дежурят во всех районах 
города вместе с нарядами по-
лиции, их привлекают в каче-
стве понятых при задержании 
правонарушителей.

В ближайших планах – со-
здание отряда школьников 
«Юный друг полиции».

Прошу рассказать о самых 
интересных с точки зрения 
журналистского интереса 
случаях. Беседовский отма-
хивается:

– Да нет у нас ничего герои-
ческого. Мы дежурим с 16 до 20 
часов, многим дружинникам 
еще нет 21 года, а это значит, 

что к 22 часам ребенок дол-
жен успеть добраться до дома. 
С таким же расчетом выбираем 
и район патрулирования для ка-
ждой группы – поближе к дому. 
В рейдах имеем дело с мелкими 
правонарушениями, раскрывае-
мыми, как правило, по горячим 
следам. Случается патрулиро-
вать и по ночам, но это только 
для совершеннолетних.

Из опыта общения с сило-
виками. Они всегда немного 
вуалируют тему, рассказывая, 
конечно, не всё. Вот и в разгово-
ре с Максимом сложилось такое 
ощущение. Да, ребятишек здесь 
берегут, а бывалые дружинни-
ки наверняка могли бы такого 
порассказать! Иначе зачем и 
кому понадобилось бы стра-
ховать их жизнь и здоровье… 

Мало-помалу Максим все 
же делится некоторыми свои-
ми наблюдениями. Например, 
магазинные воришки бывают 
двух категорий. Тех, которые 
действительно попали в от-
чаянное положение и не от 
хорошей жизни стараются 

пронести под полой мимо 
кассы колбасу и сыр, либо 
это истинные клептоманы, 
ценители элитного алкоголя, 
который, как считается в этой 
мелкотравчатой воровской 
среде, особенно вкусен, если 
за него не заплатить…
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В Бийске неслучайно го-

ворят о «втором рождении» 
дружины с приходом ново-
го командира. Уже привыч-
но город поощряет лучших 
добровольцев небольшими 
премиями. А в прошлом году 
дружина выиграла грант ад-
министрации наукограда, 
15 тысяч рублей, которые 
очень пригодились в изготов-
лении и распространении ин-
формационных листовок ДНД. 
Теперь дружинники мечтают 
выиграть краевой конкурс.

Так получилось, что они 
еще и немного волонтеры. 
С детьми села Сорокино этой 
зимой провели конкурс ри-
сунков на тему «Тонкий лёд», 
в пик эпидемии занимались 
сбором вещей для людей, 
оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации, и опекали 
ветеранов, ушедших на само-
изоляцию.

Тамара ПОПОВА,
фото предоставлены

Максимом БЕСЕДОВСКИМ

В масках 
и со справками

Традиционная акция 
«Снежный десант» в Ал-
тайском крае заплани-
рована в 2021 году на 
февраль. На днях в пра-
вительстве региона со-
стоялось рабочее межве-
домственное совещание, 
посвященное ее организа-
ции в условиях пандемии.

Зампредседателя прави-
тельства края Денис Губин 
отметил, что на этот раз 
«Снежный десант» будет 
проходить в соответствии 
с санитарно-эпидемиоло-
гическими требованиями. 
У каждого участника долж-
на быть справка об отри-
цательном тесте на коро-
навирус. Также молодежь 
наденет защитные маски, 
сообщает региональное 
управление молодежной 
политики и реализации 
программ общественного 
развития.

Во время «Снежного де-
санта» студотряды прове-
дут профориентационные 
онлайн-мероприятия для 
подростков, спортивные 
соревнования на открытом 
воздухе, окажут социальную 
помощь населению.

Акция проводится с 
1969 года. За все время она 
не прерывалась ни на один 
год.

Алёна ИВАНОВА

Что делать, если из-за 
дохода, превышающего 
величину прожиточ-
ного минимума, семья 
не считается мало-
имущей и не может 
получать выплаты 
на детей от 3 до 7 лет, 
но при этом, как слиш-
ком бедная, не может 
оформить ипотеку на 
приобретение жилья? 
Этот и другие непро-
стые вопросы жите-
ли края задали уполно-
моченному по правам 
ребенка в Алтайском 
крае Ольге Казанцевой 
во время онлайн-фору-
ма, посвященного пра-
вам детей-инвалидов.
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Так, свою историю расска-

зала Ирина Кубышкина из 
Берёзовки Первомайского 
района. Она – мама девочки 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Женщина 
который год не может обзаве-
стись собственным жильем. 
Размер пенсии не позволяет 
ни квартиру арендовать, ни 
ипотечный кредит в банке 
оформить – большая часть 
ее уходит на лечение дочери. 
Живет семья очень стесненно, 
у бабушки, «на головах друг у 
друга», по словам Ирины.

Ольга Казанцева, подробно 
рассказав о правовом обосно-
вании обеспечения жильем 
семей, воспитывающих де-
тей-инвалидов, назвала при-
емлемые варианты решения 
жилищной проблемы в рам-
ках Жилищного кодекса РФ. 
В том числе по договору со-
циального найма, согласно 
очередности исходя из време-
ни принятия семьи на учет, 
либо вне очереди, если жилье 
признано непригодным для 

проживания и ремонту или 
реконструкции не подлежит, 
либо инвалид страдает тяже-
лыми формами определен-
ных хронических заболева-
ний (их перечень утвержден 
приказом Минздрава России). 
Еще один путь к собственно-
му жилью – участие в льгот-
ной программе «Семейная 
ипотека». Семья получила 
алгоритм оформления до-
кументов для участия в ней.
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На сложности с получением 

специального лечебного пи-
тания для ребенка-инвалида 
пожаловалась Нина Маматова 
из Новоалтайска. «Год начал-
ся – питания нет», – сетует 
женщина.

По словам Ольги Казанце-
вой, причина – в организации 
самой процедуры приобрете-
ния лечебного питания:

– Она требует определен-
ного промежутка времени, 
так как закупка происходит 
посредством проведения 
электронного аукциона в 
соответствии с требовани-
ями и ограничениями, пред-
усмотренными Федеральным 
законом «О контрактной 
системе в сфере закупок то-
варов, работ, услуг для обе-
спечения государственных 
и муниципальных нужд». 

Ваше обращение принято в 
работу, и после получения 
необходимой информации 
вы будете дополнительно 
извещены о результатах его 
рассмотрения.

Н� ������ 
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Обращение Светланы из 
Камня-на-Оби приведем бо-
лее подробно, так как оно 
напрямую касается прав ре-
бенка-инвалида:

– Пенсия, которую пла-
тит государство по нашей 
группе, составляет сейчас 
28 600 рублей. Тем самым на 
маму и ребенка превышен 
прожиточный минимум, и 
при обращении в органы вла-
сти нам отказывают. Один от-
вет: пенсию снимут – приходи-
те. Нет у нас и коммунальных 
льгот, так как жилье съемное. 
Выплаты на детей от 3 до 7 лет 
тоже не положены. Очень ред-
ко – лекарства, в основном по 
федеральной льготе. Объяс-
ните, почему так происходит.

Ольга Казанцева подтверди-
ла: действительно, по закону 
любые пенсии входят в пере-
чень видов доходов, учитывае-
мых при расчете среднедуше-
вого дохода семьи для оказания 
им мер государственной под-
держки. Пенсия по инвалид-
ности ребенка-инвалида и 
компенсации по уходу за деть-
ми-инвалидами не относятся к 
компенсационным выплатам 
неработающим трудоспособ-

ным лицам, осуществляющим 
уход за нетрудоспособными 
гражданами, о которых гово-
рится в перечне. Ежемесячная 
компенсационная выплата 
назначается проживающим 
в России лицам, которые уха-
живают за инвалидом I группы 
(за исключением инвалидов 
с детства I группы), а также 
престарелым, нуждающимся 
по заключению лечебного уч-
реждения в постоянном посто-
роннем уходе либо достигшим 
возраста 80 лет.

В результате этого зачастую 
размер доходов семей с деть-
ми-инвалидами с учетом та-
ких компенсаций превышает 
величину среднедушевого до-
хода, позволяющего относить 
их к категории малоимущих 
и имеющих право на получе-
ние мер господдержки. По-
скольку проблема коснулась 
наименее защищенных слоев 
населения, уполномоченный 
по правам ребенка в Алтай-
ском крае подготовил обра-
щение к уполномоченному 
при Президенте РФ по пра-
вам ребенка о возможности 
внесения предложений об 
изменении порядка подсчета 
доходов таких семей, чтобы 
при расчете среднедушевого 
дохода для получения мер го-
сударственной поддержки не 
учитывались бы пенсии по 
инвалидности и компенсации 
по уходу за детьми-инвали-
дами.

Подготовила 
Тамара ПОПОВА
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Момент награждения Максима Беседовского.

Ветеринарная служба края, коллектив управления ветерина-
рии Алтайского края выражают глубокие соболезнования род-
ным и близким по поводу смерти

НЕГОДИНА
Вячеслава Ивановича,

в прошлом сотрудника управления ветеринарии Алтайского края.

Присоединяйтесь к группам
«Алтайской правды»
в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте  
в акциях и розыгрышах!

Ре
кл

ам
а

По вопросам рекламы 
обращайтесь по телефонам:

633-478, 
(3852) 634-616, , 

Ре
кл

ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Акварель Павла Басманова.

КУЛЬТУРА

От буквы  – к «цифре»

Был верен Алтаю
 ВЕРНИСАЖ.

  ТЕХНОЛОГИИ .

11,5    
   
  

Куратор выставки Оксана Сидорова показывает графику из личной коллекции Павла Басманова – 
литографии Юрия Васнецова и Николая Тырсы.

Компьютеры востребованы и у старшего поколения.
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  АФИША БАРНАУЛА .

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползу-
нова, 46, ул. Ползунова, 39, тел. 20-51-44.

«Зимние полотна» – выставка к 80-летию Алтайской 
краевой организации Союза художников России (0+). 
Живопись, графика.

До 31 января. «Тыл – наша линия фронта» – краевая 
межмузейная выставка (0+). Экспозиция знакомит с 
условиями труда и быта жителей городов и сёл края, 
их помощью фронту и другими темами. Центральное 
место занимает инсталляция, посвященная женскому 
и детскому труду в годы войны.

До 31 января. «Делая мир ярче» – авторская художе-
ственная роспись Анны Гуниной (0+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

С 21 января. «Мгновения души моей» – юбилейная 
персональная выставка Натальи Акимовой (0+). Пейза-
жи, портреты, натюрморты.

«Рождества волшебные мгновения» (0+). Живопись 
и лаковая миниатюра.

До 24 января. «Георгий Лавров – реставратор» (0+).
«Игрушка – вещь серьезная» (0+).
«Они были первыми» – выставка, посвященная исто-

рии комплектования музейной коллекции (0+).
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И 

КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел. 50-14-12.
До 29 января. Выставка по итогам Х Международного 

конкурса «Живая природа Алтая» (0+).
МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 63-64-91.
Выставка «Искусство шоколада» (0+). Экскурсии, де-

густации и мастер-классы.
ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр. Ленина, 

111, тел. 63-64-91.
До 30 января продлена краевая выставка, посвященная 

80-летию Алтайской организации Союза художников 
России (0+). Живопись, графика, скульптура, декора-
тивное искусство.

МУЗЕИ
  А
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Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.

23 января. 11.00 – «Приключения Хрумки в зимнем 
лесу» (0+). 13.00 – «Хрумка и волшебная ракета» (6+). 
15.00 – «Тайны Красной планеты» (12+).

Подробная программа – на сайте planetarium22.ru.

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

23 января. 17.00 – «Симфонические вечера» (6+). Симфо-
нический оркестр, дирижер – Дмитрий Лузин. Солисты –
Данил Гладких (виолончель), Святослав Спирин (фор-
тепиано). Произведения Сен-Санса, Шопена, Бетховена.

24 января. 17.00 – Bravissimo! (6+). Мужской вокальный 
ансамбль филармонии.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 7, 
тел. 56-76-80.

23, 24 января. 17.00 – «Золото русского рока» (6+). Лев 
Шапиро, Владимир Кислов, Пётр Винс, Константин 
Божко в сопровождении оркестра «Сибирь».
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ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУК-

ШИНА, ул. Молодёжная, 15, тел. 36-97-13.
22 января. 18.30 – «Барышня-крестьянка» (12+).
23 января. 17.30 – «И разыгрались же кони в поле…» 

(16+).
24 января. 17.30 – «Ревизор» (16+).
26 января. Проект «Реплики» (16+). Диалоги вокруг 

спектакля «И разыгрались же кони в поле…».
28 января. 18.30 – «Блудный сын» (16+).
МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-03.
22 января. 18.30 – «Бойцовский клуб» (пластическая 

драма, 18+).
23 января. 17.00 – «Безумный день, или Женитьба 

Фигаро» (16+).
24 января. 12.00 – «Собаки тоже плачут» (12+).
17.00 – «Валентин и Валентина» (16+).
28 января. 18.30 – «Вишнёвый сад» (16+).
АЛТАЙСКИЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, ПР. КОМ-

СОМОЛЬСКИЙ, 108, тел. 50-50-85.
22 января. 18.30 – «Любовь и голуби» (12+).
23 января. 17.00 – «Летучая мышь» (12+).
24 января. 11.00 – «Маугли» (с 3 лет).
17.00 – «Три мушкетёра» (12+).
27 января. 18.30 – «Капитанская дочка» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, тел. 50-20-90.
23 января. 11.00 – «Серебряное копытце» (с 5 лет).
11.30, 16.00 – театр на подушках. «Умывальников на-

чальник» (с 2 лет).
24 января. 11.00 – «Спящая красавица» (6+).
11.30 – «Именины Мухи» (с 2 лет).
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«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», 

пр. Социалистический, 78, тел. 36-81-47.
«Художники-классики алтайского искусства ХХ века» 

(0+). К 80-летию краевой организации Союза художни-
ков России. Представлено 86 произведений 22 авторов.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонавтов, 6г, 
тел. 8-996-303-4759.

Режим работы: четверг – воскресенье с 13.00 до 19.00.
С 21 января. Выставка несоюзных художников «Слёт».

В сельских библиотеках 
Рубцовского района по-
явился скоростной Ин-
тернет.

Библиотеки в сельской 
местности до сих пор остают-
ся своего рода общественным 
центром. Хотя кое-кто предре-
кал их закат в эпоху цифрови-
зации. Но ошиблись: в очагах 
культуры по-прежнему горит 
огонь знаний.

Н������� ����
Казалось бы, любые сведе-

ния сейчас можно получить 
сидя дома, достаточно иметь 
компьютер и доступ в Интер-
нет. Однако в безграничном 
океане можно легко утонуть, 
не разобравшись, где правда, 
а где ложь. Поставщиком ка-
чественной информации яв-
ляется именно библиотека. 
Поэтому даже в отдаленных 
сёлах ее посещают не только 
для того, чтобы взять книгу 
или почитать периодику, а 
узнать новости из достовер-
ных источников, в том числе 
электронных.

Компьютеризация этих уч-
реждений культуры – насущ-
ная тема. В работу библиотеч-
но-информационных систем 
вводятся цифровые техноло-
гии. Часть сельских библиотек 
Рубцовского района (а всего их 
19) до недавнего времени имела 
лишь по одному компьютеру, 
а скорость Интернета не вы-
держивала никакой критики. 
Ситуация кардинально изме-
нилась с ноября прошлого года.

– На оснащение оргтехни-
кой всех библиотек из мест-
ного бюджета было выделено 
500 тысяч рублей, на которые 

приобрели 14 компьютеров и 
сопутствующее оборудование, –
информирует председатель 
районного комитета по культу-
ре Николай Кляйн. – Также бла-
годаря сотрудничеству с «Рос-
телекомом» теперь в них есть 
высокоскоростной Интернет.

По мнению заведующей 
отделом по библиотечной 
деятельности Людмилы Ме-
лиховой, все это позволяет 
развивать библиотечное дело 
с учетом задачи расширения 
информационных технологий.
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С приобретением набора 

технических средств: ком-
пьютеров и принтеров – воз-
можности сельских библиотек 
стали намного больше.

Веселоярская – одна из пер-
вых в Рубцовском районе, где 
появился Интернет в 2013 году. 
Сотрудники сразу же оценили 
преимущества.

– Мы вышли в большой мир 
с огромным потоком информа-
ции, – рассказывает заведую-

щая Татьяна Журавлёва. – Поя-
вилась возможность подбирать 
интересные материалы для 
наших мероприятий, изучать 
опыт коллег. Оргтехника стала 
для нас незаменимым помощ-
ником. И мы рады, что теперь 
есть дополнительный компью-
тер для читателей.

Действительно, раньше ум-
ными машинами пользовались 
только библиотекари в своей 
работе, а сейчас и посетители. 
Важность этого понимают и 
власти на местах. Например, 
глава Ракитовского сельсове-
та Михаил Галуцкий купил 
для библиотеки компьютер-
ный стол.

Сельчане приходят, чтобы 
быстро получить доступ к ин-
формации, воспользоваться гос-
услугами или освоить какие-то 
программы. Некоторые берут 
свои планшеты и, пользуясь 
бесплатным Wi-Fi, обновляют 
программное обеспечение.

Увеличение скорости Ин-
тернета способствует более 
продуктивной работе и самих 
учреждений.
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Коронавирусные ограни-

чения принесли настоящие 
испы та ни я работ ника м 
культуры, которые привык-
ли общаться с читателями в 
непосредственном контакте. 
Пришлось срочно перестра-
иваться, искать новые фор-
маты, учиться организовы-
вать онлайн-мероприятия и 
вовлекать в них читатель-
скую аудиторию. Особую 
актуальность приобрели 
онлайн-сервисы.

Сотрудники библиотек 
Рубцовского района выш-
ли на просторы Интернета 
и с собственным контентом. 
Ожили странички учреж-
дений в соцсетях. Пользо-
ватели узнают о новинках 
литературы, участвуют в 
конкурсах, организованных 
сотрудниками. В частности, 
Николай Кляйн отмечает 
де я те л ьнос т ь Весе лоя р -
ской детской библиотеки 
под руководством Натальи 
Евграфовой. Там и во время 
самоизоляции предлагали 
увлекательные программы 
для юного поколения, не те-
ряя связи с ребятишками.

Справились с этой зада-
чей и в библиотеке поселка 
Дальнего. Однако, как считает 
заведующая Ольга Соловых, 
компьютер все же не может 
заменить живое общение. 
И с этим, пожалуй, согласятся 
все ее коллеги. А с тем, что с 
цифровизацией библиотеки 
стали современнее и привлека-
тельнее для читателей, никто 
не спорит.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото предоставлено
 Веселоярской сельской 

библиотекой)

Промыслы и ремёсла
В селе Сростки будет создан творческий центр «Празд-

ники детства». Открытие запланировано на май.
Проект был подготовлен Всероссийским мемориальным 

музеем-заповедником Василия Шукшина совместно с Союзом 
национальных культур Алтая и победил в конкурсе президент-
ских грантов в 2021 году. Творческий центр будет создан на базе 
дома детства Василия Шукшина – одного из объектов музея-за-
поведника. Проект познакомит школьников Бийского района 
с народными промыслами и ремёслами. Дважды в месяц здесь 
будут проводиться мастер-классы по ткацкому делу, машинной 
и ручной вышивке, вязанию, изготовлению кукол-закруток.

Весенние премьеры
В краевых театрах готовятся новые постановки.
В краевом театре драмы к репетициям приступил бывший 

главный режиссер Владимир Золотарь, вернувшийся в Барнаул 
спустя 12 лет. Премьера спектакля по пьесе бельгийского драма-
турга Фернана Кроммелинка «Жар и холод, или Идея господина 
Дома» запланирована на 27 марта. В постановке задействовано 
молодое поколение актеров театра. За сценографию и костюмы 
отвечает художница из Санкт-Петербурга Наталья Зубович.

В МТА прошел техсовет по новому спектаклю «Мария Стюарт». 
К постановке классической трагедии Фридриха Шиллера присту-
пил уже знакомый барнаульцам режиссер из Санкт-Петербурга 
Максим Соколов (Wonder boy, «Бойцовский клуб»). Премьера – 
5 и 6 марта. А в двадцатых числах марта в Алтайском музыкаль-
ном театре состоится премьера комедии «Невеста из Имеретии» 
композитора Гии Канчели, режиссер – Татьяна Столбовская. 
В театре обещают жизнеутверждающий спектакль, полный 
юмора, в сопровождении оркестра.

Любовь КАРПОВА

  КУЛЬТПОХОД .

Распоряжение о распределении субсидий из феде-
рального бюджета между театрами подписал губернатор 
Виктор Томенко. Почти по 4,3 млн получат Бийский и 
Рубцовский драмтеатры, 3 млн выделено Рубцовскому 
театру кукол им. Брахмана.

В Художественном му-
зее вчера открылась 
выставка, посвященная 
115-летию графика Пав-
ла Басманова, которая 
представляет его не 
только как удивительно-
го художника, посвятив-
шего свое творчество 
Алтаю, но и как коллек-
ционера.
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Басманов родился в 1906 году 

в зажиточной крестьянской се-
мье. Взрослел на Алтае – окончил 
церковно-приходскую школу, по-
том мужскую гимназию в Бар-
науле, занимался в губернских 
художественных мастерских. 
Его учителями были первые 
профессиональные художники 
Алтая Михаил Курзин и Андрей 
Никулин. Последний и посовето-
вал получить классическое обра-
зование, и в 1922 году в возрасте 
16 лет Басманов уехал в Петро-
град, где учился в художествен-
но-промышленном техникуме.

Вначале он был увлечен эсте-
тикой «Мира искусства», но с 
1930-х годов начал заниматься 
живописью под руководством 
художника Владимира Стерли-
гова, ученика Казимира Мале-
вича, и через него воспринял 
теорию великого авангардиста. 
Глядя на семь его небольших 
по формату акварелей, вошед-
ших в нынешнюю музейную 
экспозицию, сложно поверить, 
что творил Басманов ровно в 
те годы, когда изобразитель-
ное искусство было буквально 
обязано прославлять трудовые 
подвиги советского народа, а 
всякая инаковость могла очень 
дорого обойтись художнику. 
И в 1930-е Павлу Ивановичу не 
удалось избежать обвинений 
в формализме и даже пресле-
дования.

– Мне кажется, творчество 
Басманова должно быть очень 

понятно современному зрителю: 
он говорит о гармонии человека 
и природы, – считает куратор вы-
ставки, главный научный сотруд-
ник научно-исследовательского 
отдела музея Оксана Сидорова. 
– Живя в Ленинграде, где кру-
гом дворцы, памятники, набе-
режные, где в каждом камне –
история, он всю жизнь писал 
свою родину, и у многих это 
вызывало недоумение. А на его 
листах именно Алтай. Вы всегда 
увидите на них вертикаль – это 
празднично одетые женские фи-
гуры, материнский образ. Кое-где 
есть диагональ и обязательно 
горизонталь – бескрайняя ал-
тайская степь. И всегда красивое 
весеннее или летнее состояние.
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В коллекции нашего музея 

три десятка работ Басманова. 
Представленные на выставке от-
носятся к двум циклам – более 
ранним «Прогулкам» и серии 
1950-х годов, условно называе-
мой «Разговоры», в которой жен-
ские образы в национальных 

костюмах становятся более 
детализированными и эмо-
ционально выразительными.

Оксана Сидорова рассказы-
вает, что художник при жизни 
не был широко известен среди 
зрителей, но профессионалы, 
интересовавшиеся графикой, 
его прекрасно знали. Недаром 
в одной из книг, посвященной 
истории рисунка, его поместили 
рядом с Пикассо и другими вы-
дающимися рисовальщиками.

Российские музеи стали по-
купать произведения Павла 
Басманова в 1980-е годы после 
персональной выставки в Пуш-
кинском музее, но в ГХМАК пер-
вые его работы прибыли еще в 
1979-м. Их привезла искусствовед 
Лариса Снитко, которая разраба-
тывала тему первых художников 
Алтая и так вышла на Басманова. 
В музее говорят, графику было 
важно, что его работы теперь бу-

дут храниться на родине. Знаком 
особого доверия было то, что Па-
вел Иванович решил поделиться 
с барнаульским музеем частью 
своего великолепного собрания 
русской графики середины 
ХХ столетия, и сегодня эти про-
изведения экспонируются в зале 
ГХМАК.

– Я с огромным удовольствием 
оформляла эти работы специаль-
но к выставке, – говорит искус-
ствовед. – Все художники разные, 
со своей пластической системой. 
Вот, например, автолитографии 
Бориса Ермолаева на тему Пуш-
кинского заповедника. Он начи-
нал как живописец, и в графике 
у него тоже проявляются эти жи-
вописные поиски. Посмотрите, 
какая богатая растяжка черного 
цвета: от светло-серого до глубо-
кого угольного. А вот – Дмитрий 
Митрохин и его тонкий изыскан-
ный офорт, когда кажется, что 

игла художника едва касается ме-
талла. Здесь – Константин Рудаков 
и его иллюстрация к Мопассану. 
Видите, как художник полностью 
заполняет пространство листа 
штриховкой? А вот эта танцую-
щая пара – работа Елизаветы 
Кругликовой, одного из мастеров 
силуэта, созданная в Париже в 
1906 году. По сути, рождествен-
ская открытка, отправленная 
родителям в Петербург…

Б������ �����
Помимо перечисленных сей-

час в музее можно увидеть рабо-
ты Георгия Верейского, Леонида 
Хижинского, Елены Поленовой, 
Владимира Конашевича, Павла 
Кузнецова, Алексея Пахомова, 
Юрия Васнецова, Николая Тыр-
сы и других выдающихся ху-
дожников ХХ века. Почти всю 
экспозицию удалось оформить 
в дорогущие, практически неви-
димые антибликовые стёкла, так 
что зрителям не нужно искать 
специальный ракурс, чтобы на-
слаждаться этими тонкостями. 
Оксана Сидорова не скрывает: 
многие из представленных ра-
бот мы обязательно увидим в 
постоянной экспозиции в новом 
здании.

– Графика будет расположена 
в коридорах – не потому, что в 
залах ей не нашлось места, а 
потому, что там темно. В отли-
чие от живописи бумага очень 
быстро выгорает на солнце, – 
объясняет искусствовед. – Поми-
мо этой постоянной экспозиции 
у нас будет отдельный зал для 
сменных выставок графики, а в 
подвале – кабинет графики. Там 
мы поставим офортный станок, 
который даст возможность про-
водить мастер-классы и печатать 
с пластика и линолеума.

А пока в ожидании нового зда-
ния можно увидеть часть этих 
музейных сокровищ – выставка к 
115-летию Павла Басманова будет 
работать до 14 февраля.

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Ж  Л, Б 
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Автолитография 
Бориса Ермолаева.
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